



En el Hotel Saratoga la prioridad sigue siendo encontrar a los desaparecidos



El Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dirigió en la tarde de este lunes la reunión del Grupo Temporal del Gobierno que cada tarde, desde el fatídico 6 de mayo, chequea las acciones a seguir tras el accidente del Hotel Saratoga.

Leticia Martínez Hernández, 9 de Mayo de 2022

Luego de tres días de arduo trabajo en el Hotel Saratoga, siniestrado al mediodía del 6 de mayo, la prioridad continúa siendo encontrar a las cinco personas que permanecen desaparecidas entre los escombros. Así se dejó claro en el Grupo Temporal del Gobierno que cada tarde, desde el fatídico accidente, chequea las acciones a seguir tras la explosión provocada por un escape de gas.

En la reunión de este lunes en el Palacio de la Revolución, dirigida por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, se conoció que hasta el momento permanecen ingresadas 18 personas en los hospitales de La Habana, de los cuales seis están reportadas en estado crítico. Suman 93 los lesionados en el accidente; y hasta las siete de la noche habían fallecido 40 personas como consecuencia del terrible derrumbe.

Según explicó el primer secretario del Partido en la capital, Luis Antonio Torres Iríbar, se encuentran afectadas 38 viviendas, para un total de 95 personas. Fueron evacuadas hacia la Villa Panamericana 22 núcleos familiares con 69 personas, y el resto se autoevacuó.

Sobre las pertenencias de los damnificados del edificio 609 (ubicado al lado del Saratoga), informó que continúan en el lugar pues todavía no se puede acceder a la edificación, "se está trabajando en el escombro del lateral que colinda con el hotel".

No obstante, aseguró que efectivos de la Policía Nacional Revolucionaria custodian el sitio. En cambio, los bienes materiales de las familias que viven en los números 512 y 508, por la calle Zulueta, fueron trasladados hacia la Villa Panamericana.

A las familias evacuadas, dijo Torres Iríbar, se les han entregado cocinas de inducción, módulos de aseo y alimentos, libretas de abastecimiento, uniformes escolares para los niños afectados, así como ayudas económicas por parte de la dirección de Trabajo y Seguridad Social.

Particularmente acerca del estado de los inmuebles cercanos al Hotel Saratoga, detalló el dirigente partidista que el edificio 609, con 27 apartamentos, se va a reconstruir en el lugar, se recuperará. En el 512, ubicado al fondo, se realizó también un dictamen técnico y se procederá a su demolición. Ya se localizó otro lugar, en Vives y Figuras, donde se levantará una edificación de cinco plantas con diez apartamentos. En tanto, el 508 igualmente será reparado en el mismo sitio. Quedan dos viviendas en la calle Dragones a las que se les hará el dictamen técnico cuando las labores en el Hotel lo permitan.

Torres Iríbar precisó que se trabaja además en el Capitolio, que debe estar listo en junio. En el caso del Teatro Martí las tareas de reparación permitirán que en septiembre reabra sus puertas. En la escuela Concepción Arenal, también afectada por la explosión de gas, se labora con intensidad. Y en el Hotel, apuntó luego, nos estamos concentrando en la búsqueda de las personas desaparecidas y el escombro.

En esta reunión que también estuvo encabezada por el ministro del Interior, el general de división Lázaro Alberto Álvarez Casas; y el viceministro primero de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, general de cuerpo de ejército, Ramón Espinosa Martín, ambos miembros del Buró Político del Partido se precisaron las acciones que deberán comenzar este martes en el Hotel Saratoga.

El ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, informó que entre las tareas inmediatas están el achique del agua acumulada en el sótano de la instalación lo que permitirá entrar más en profundidad al sitio; asimismo se preparan condiciones para bajar con toda la seguridad los sistemas de clima, el grupo eléctrógeno y dos balas de gas, así como vaciar la piscina, lo cual se realizará en tres fases por su complejidad.

El Presidente cubano insistió en la atención al detalle de las víctimas del siniestro y de sus familiares, en todos los sentidos.

Habló particularmente del necesario sostén sicológico tras un hecho que han consternado a todo el mundo. Y del reconocimiento a las personas que desde el mismo 6 de mayo trabajan sin descanso para encontrar a las víctimas: una prioridad que se mantiene hasta hallar al último desaparecido.